
関 市 議 会 

 

平成３０年第１回定例会 

 

（平成３０年２月２８日･３月２日･５日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １９  太 田 博 勝  明 政 会   ２８日午前～ 

  ２   １  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   ２８日午後～ 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ３  １２  鵜 飼 七 郎  明 政 会   ２８日午後～ 

  ４  ２３  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   ２８日 

 

  ５  １３  足 立 将 裕  公 明 党 関 市 議 員 団   ２日10:00～ 

  ６  １６  山 藤 鉦 彦  明 政 会   ２日 

  ７  １１  後 藤 信 一  明 政 会   ２日午後～ 

  ８  １５  市 川 隆 也  公 明 党 関 市 議 員 団   ２日 

  ９  １０  田 中   巧  明 政 会   ２日 

 

 １０   ８  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ   ５日10:00～ 

 １１   ４  栗 山   守  平 成 会   ５日 

 １２  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   ５日午後～ 

 １３  ２１  石 原 教 雅  明 政 会   ５日 
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代  表  質  問 

 

明 政 会 

 

 議席１９番  太 田 博 勝 

 

 

１ 平成３０年度予算について 

 (1) 子育て支援について 

  ア 子育て応援券はどのようなものか 

  イ 環境整備（公園、遊具整備）の内容は 

  ウ 待機児童の状況は 

 (2) 移住・定住促進について 

  ア シティプロモーションをどのように展開するのか 

  イ 同居支援の助成について 

(3) 地域内経済循環について 

  ア 工場等用地可能性調査について 

(4) 生涯現役支援について 

  ア アクティブシニアの養成について 

(5) 教育の充実について 

  ア 小学校プログラミング教育はどのようなものか 

イ 特色ある教育活動の推進に対する支援はどのようなものか 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席１番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 平成３０年度施政方針の主要な施策について 

(1) 福祉総合窓口と福祉総合相談室について 

 ア 開設する目的と時期は 

 イ 取り扱う業務内容は 

 ウ 社会福祉協議会との関わりは 

 エ 子育て世代包括支援センターとの連携は 

 (2) 学校教育の充実について 

  ア 現在、電子黒板は十分に使いこなされているか 

  イ 小中学校全クラス電子黒板設置により利用できる授業の時間数の変化は 

  ウ 小学校プログラミング教育実施によりどこまでの力を育むのか 

  エ プログラミング教育における教員の研修は。また、負担増にならないか 

  オ スクールロイヤー制度の導入の目的は 

 (3) 関商工高等学校生徒の海外研修について 

  ア 研修期間と目的は 

  イ 人数と選考方法は 

  ウ 中学生海外研修との関わりは 

  エ 今後継続していく計画は 

 (4) 企業誘致について 

  ア 工場等用地可能性調査の進め方は 

  イ 関市の強みを活かした積極的な誘致の考えは 

 (5) シティプロモーションについて 

  ア 観光シティプロモーションの今後の展開は 

  イ ターゲットを絞った戦略の考えは 

ウ メディアへのアプローチは十分であるか 
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一  般  質  問 

 

議席１２番  鵜 飼 七 郎  

 

 

１ 冬野菜高騰による学校給食への影響は 

 

２ 小中学校教員の勤務実態について 

(1) 時間外勤務の現状は 

 (2) 中学校の部活動に関わる教員の時間外勤務の現状は 

 (3) スマートフォンによる勤務時間を把握できるシステムの導入は 

 (4) 夏休みの学校閉庁日について 

 

３ 関シティターミナルの利便性について 

 

４ 都市計画税を特別会計にしては 
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一  般  質  問 

 

議席２３番  小 森 敬 直 

 

 

１ 安倍首相の憲法９条改憲論について市長の所見を問う 

 

２ 学校給食の無償化について 

(1) 学校給食費を無償化し、子育てにおける負担を軽減すべきでは 

 

３ 介護施設整備について 

(1) 施設入所待ちの状況は 

(2) 施設整備の計画は 

(3) 入所の身元保証人が見つからない場合の対応は 

 

４ 家庭ごみの有料化について 

(1) ごみの減量はどこまで進んだか 

(2) ごみ袋の使用状況は適正か 

(3) 市民のごみに対する意識はどのように変化したか 

(4) ごみ処理経費の削減について 

  ア ごみ回収の経費は減ったか 

イ 中濃地域広域行政事務組合での処理経費の見直しはどこまで進められたか 
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一  般  質  問 

 

議席１３番  足 立 将 裕  

 

 

１ ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）について 

(1) ＳＤＧｓに対する市の認識、所見は 

(2) 本市のＳＤＧｓの取組は 

 

２ 自殺対策について 

(1) 市の自殺実態の分析は 

(2) 現在までの自殺対策は 

(3) 市の地域自殺対策計画の策定状況は 

(4) 地域自殺対策推進センターの活用は 

 

３ 臨時財政対策債について 

(1) 新年度予算で６億円とした理由は 

(2) 発行可能額と発行額の推移は 

(3) 地方交付税と考えるか、地方債と考えるか 

(4) 市は今まで何故発行抑制し続けて、行財政が運営できてきたのか 

(5) 市の発行抑制方針は、市民にとって正しいのか 
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一  般  質  問 

 

議席１６番  山 藤 鉦 彦  

 

 

１ 関市第５次総合計画基本計画（案）の重点事業について 

(1)  新たな結婚支援の内容は 

 (2) みんなの就職サポートセンターの取組は 

 (3) 新規就農に対する支援の取組は 

 (4) 子育て支援の充実は 

 (5) シティプロモーションの推進は 

 (6) 多世代の同居（隣接含む）支援の取組は 

 

２ 消防・防災対策の充実強化について 

 (1) 春の火災予防運動の推進は 

 (2) 住宅用火災警報器の設置状況及び今後の設置促進は 

 (3) 木造住宅の耐震化の現状及び今後の取組は 

 (4) 防災士の現状及び今後の活動は 

 (5) 緊急通報装置の設置状況及び今後の設置促進は 

 

３ 教育行政について 

 (1) 海外研修制度の成果と課題及び今後の方針は 

 (2) 教員の長時間労働等に対する働き方改革の取組は 

 

４ 女性の活躍推進について 

 (1) 女性が働きやすい環境整備は 

 (2) 女性の活躍を推進する制度や取組の周知は 

 

５ 街路樹の整備について 
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一  般  質  問 

 

議席１１番  後 藤 信 一  

 

 

１ 所有者不明の空き家と土地について 

(1) 所有者不明の建物と土地の数と面積の把握は 

(2) 固定資産税未徴収の件数と金額は 

(3) インフラ整備への影響は 

(4) 持ち主不明農地への対策は 

 

２ 地域委員会について 

(1) 事業活動実績についての見解は 

(2) 予算配分の見直しの方法は 

 

３ 倉知北部地区の車両通行について 

 (1) 商業施設開設後の車両通行量等見解は 

(2) 生活道路と農道の通行量が増加して、危険性が増しているが対策は 

 

４ ごみの不法投棄について 

 (1) 不法投棄の現状はどうか 

(2) 防止対策は 

(3) ごみゼロ運動の参加自治会は何か所か。また、法人企業の協力は 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 高齢者のフレイル（虚弱）予防対策の推進について 

(1) フレイル予防の認知度について 

(2) 自治体のフレイル予防の取組状況と成果について 

(3) 市民参加型のフレイル予防事業の導入について 

 

２ 空き家対策の推進について 

(1) 空き家の実態調査の進捗状況について 

(2) 空き家のデータベース整備について 

(3) 特定空家の認定状況について 

(4) 空家等対策計画の取組について 

 ア 空き家所有者へのアンケート調査の実施と活用について 

 イ 空き家バンク制度の進捗状況と「移住コーディネーター」の活用について 

 ウ 老朽危険空家の除却への支援策について 

 エ 特定空家の略式代執行について 

 

３ 市道の安全対策について 

(1) カーブミラーの維持管理について 

(2) 道路補修通報アプリの導入について 
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一  般  質  問 

 

議席１０番  田 中   巧  

 

 

１ 国際交流事業について 

(1) 中国黄石市との友好都市交流の現状は 

(2) 国際交流協会の役割と加入者数の拡大は 

(3) 他都市との姉妹・友好提携は 

 

２ 防災行政無線について 

(1) 現在の防災行政無線に課題はないか 

(2) 関市あんしんメールの登録の現状は 

(3) 緊急（災害）情報を効果的に発信するには 

 

３ 旧ロジスティクス工業団地の計画について 

(1) 今後の事業展開は 

(2) 東海環状自動車道とのアクセスは 
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一  般  質  問 

 

議席８番  村 山 景 一  

 

 

１ 農地再整備により耕作放棄地の解消を 

(1) 新たな農地の再整備制度について 

(2) 対象となる農地はどのくらいあるか 

(3) 農業者の理解は得られるか 

(4) 農地整備後の耕作者となる認定農業者・認定新規就農者の育成、指導について 

 

２ 新年度予算での自治会等の市民要望に対する取組は 

(1) 平成２９年１２月末現在、市で対応可能な市民要望（国、県関係は除く）は何

件あったか 

(2) 新年度予算で予算措置される大きな案件は何件か。また、要望件数のうち、何

割くらいが実現可能か 

 

３ 地域委員会の今後について 

(1) これからの地域委員会のあり方について 

(2) 行政から地域委員会に期待することは 

(3) 活動に応じた助成金を 

 

４ 積雪・凍結した道路の管理について 

(1) 全国的に雪の多い年であるが、凍結防止剤・融雪剤は足りたのか 

 (2) 凍結防止剤・融雪剤の散布はどのように行われているのか 

(3) 散布マップなどは作られているのか 
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一  般  質  問 

 

議席４番  栗 山   守 

 

 

１ 買い物弱者と公共交通について 

(1) 買い物弱者に対する具体的な支援の内容は 

(2) 買い物代行サービス構築の進捗状況は 

(3) 市内食料品等店舗の分布図を見ての感想は 

  (4) 地域内バスの運行について 

  ア 関市地域公共交通再編実施計画策定の進捗状況は 

  イ 住民の意識をより正確に把握するために、地域別アンケートの実施の考えは 

  ウ 市街地近郊に区域運行型デマンドバスの導入の考えは 

 

２ 関市立中学校・高等学校の制服について 

(1) 学校が制服を定める際、教育委員会としてどのような方針で対応しているの     

か 

(2) 関商工高等学校の制服について、市内に取扱店がなく購入できない状況である

が、購入できるように指導する考えは 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 補助事業をめぐる市職員に対する告発について 

 (1) 洞戸の補助事業をめぐり市職員２名が告発を受けたことをどう受け止めている 

  か 

(2) 行政に対する疑惑についての見解は 

(3) 契約書偽造の再発を防ぐための対策は 

 

２ 消防無線談合に関する中濃消防組合の対応について 

(1) 公正取引委員会による談合摘発を受け、損害賠償請求を求める必要があるので

はないか 

(2) 入札をめぐる疑問点について 

ア 指名業者選定は適切か 

イ 入札辞退に関する対応は改善が必要ではないか 

(3) 罰則見直しの必要性は 

(4) 情報公開を進める必要性は 

 

３ 保育の質を高めるには 

(1) 関市第５次総合計画基本計画（案）で推進する「特色ある保育」とは 

(2) 保育の質を高めるための市の課題は 

(3) 保育士は原則として正職員とし、臨時保育士も処遇改善を図ることが必要では

ないか 

 

４ 臨時財政対策債の発行額を見直し、財源の有効活用を 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  石 原 教 雅  

 

 

１ 小中学校長としての裁量について 

 (1) 教育委員会として学校長に何を求め、何を期待しているのか 

 (2) 学校長に期待をするうえで、裁量についての見解は 

 

２ 子育て支援について 

 (1) 子育て支援対象として、年齢は何歳までを想定しているのか 

(2) 子育ての経済的負担軽減について、支援対象年齢範囲の中で総合的に検討をし

ているのか 

 


